
Santo Domingo será sede de encuentro de alcaldes de Centroamérica, 

México y el Caribe   

  

En noviembre la ciudad Primada de América recibe a los alcaldes que 

forman parte de La Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas 

(UCCI) para su XXIX reunión regional.  
  
Distrito Nacional. – Santo Domingo ha abierto nuevamente sus puertas para ser 

anfitrión de la XXIX Reunión de Alcaldes de Centroamérica, México y El Caribe y la 

LIII Sesión del Comité Ejecutivo de la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas 

(UCCI) los días 6,7 y 8 de noviembre.  
La integración regional juega hoy día un rol decisivo en el desarrollo de los pueblos y la 

sensibilización de sus liderazgos, además es el mecanismo transformador por excelencia 

a través de la cooperación, transferencia de conocimiento y hermandad entre las 

ciudades. Es por ello que la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI) 

promueve estos encuentros regionales con el fin de incentivar el desarrollo de los 

territorios y su gente.  
La Alcaldía del Distrito Nacional (ADN) informa que ambos encuentros agruparán gran 

parte del liderazgo socio-político de Latinoamérica y la Península Ibérica. La XXIX 

Reunión de Alcaldes tendrá como tema articulador “Desarrollo sostenible: Calidad de 

vida y oportunidades para todos”, definido luego de haberse tomado en cuenta los 

intereses comunes entre ciudades que se han identificado en las reuniones de 

coordinadores de la UCCI desde el año 2021.  
En el marco del mencionado tema, los alcaldes o representantes hablarán 

resumidamente sobre los avances que han tenido lugar en sus ciudades en materia de 

caminabilidad, estímulo a la economía naranja y abordaje sostenible del comercio 

informal.   
Se espera que cada delegación no solo pueda compartir sus logros, sino también, 

nutrirse de las experiencias de las demás ciudades, así como, poder consensuar una 

perspectiva y una línea de acción regional de cara al siguiente período.  

Dichos encuentros serán llevados a cabo en el Ministerio de Relaciones Exteriores de la 

República Dominicana, así lo confirmó la Alcaldía del Distrito a través de un 

comunicado de prensa.   
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ADN realiza gran jornada de sensibilización sobre uso y limpieza de 

los espacios públicos 
 
Santo Domingo, D.N.- La Alcaldía del Distrito Nacional (ADN) realizó un operativo de 

sensibilización sobre el uso y aseo de los de espacios públicos en la avenida Francisco 

del Rosario Sánchez, sector los Guandules. 
 
El ayuntamiento dispuso para este operativo un equipo de barrido automatizado en la 

avenida Sánchez, 6 unidades de soplado, 4 unidades de camiones, una brigada de 

barrido de la Dirección de Aseo Urbano y 8 colaboradores de Gestión Ambiental para la 

realización de podas urbanas. 
 
Además de las operaciones de aseo, se integraron 12 colaboradores del área de 

Desarrollo Comunitario y 25 de Defensoría del Espacio Público, quienes se encargaron 

de explicar el objetivo del trabajo que se estaba realizando y educar a la comunidad para 

que colabore con la limpieza y el uso adecuado de los espacios públicos. 
 
Este tipo de operativo, que en lo adelante estará desarrollando el ayuntamiento, tiene 

como objetivo no solo realizar acciones de limpieza que se hacen con generalidad, sino 

también, educar a la ciudadana a través de un acercamiento con la gente durante su 

intervención. 
 
La jornada contó también con el apoyo de las juntas de vecinos aledañas a la zona y el 

soporte de la fundación que realiza la recolección en el sector de los Guandules. 
 
La actual gestión encabezada por la alcaldesa Carolina Mejía,  entiende que es necesario 

concienciar y hacer partícipe a los munícipes en las actividades que desarrolla para 

lograr una ciudad más ordenada y saludable. 
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Gobierno y Alcaldía recorren zonas afectadas por las lluvias en el Distrito 

Nacional 
 
*Disponen acciones inmediatas de ayuda para retornar lo antes posible a la normalidad  
 
El Presidente de la República Dominicana, Luis Abinader, la Alcaldesa del Distrito 

Nacional, Carolina Mejía y el Ministro Administrativo de la Presidencia, José Ignacio 

Paliza, hicieron un descenso por los barrios y sectores de la capital afectados por la que 

ha sido la vaguada  más grande de los últimos 40 años. 
 
Durante los recorridos también participaron la Senadora Faride Raful, el Ministro de 

Vivienda, Carlos Bonilla y el Director General de la CAASD, Fellito Suberví, quienes 

igualmente visitaron los barrios La 800, Los Platanitos, el Ensanche Quisqueya, La 

Arenita, Los Girasoles, entre otras zonas afectadas. 
 
En ese orden, las instituciones del Gobierno Central han estado presentes en las labores 

de ayuda y rescate, entre ellas el Ministerio de Obras Públicas, la CAASD, 911, 

Comedores Económicos y el Plan Social, las cuales se encuentran trabajando en 

conjunto con el ADN, llevando soluciones para que la capital regrese a la normalidad lo 

más pronto posible. 
 
Se informa además que siguen bajo supervisión todas las zonas afectadas por las lluvias, 

a las cuales se ha estado enviando alimentos crudos y cocinados, colchones, 

colchonetas, madera y zinc, a los fines de asistir a las familias vulneradas en su 

recuperación. 
 
Asimismo las brigadas del Ayuntamiento del Distrito Nacional, mantienen sus jornadas 

de limpiezas general, fumigando, retirando enceres dañados y escombros de las vias 

públicas y asistiendo en todas contingencias que se han venido presentando.   
 
La Alcaldía del Distrito Nacional se mantiene trabajando de la mano con el Gobierno 

central para la pronta recuperación de la capital dominicana, luego de que en tres horas 

se precipitará más de la mitad de las lluvias que en un mes caen en Santo Domingo. 
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Gobierno y alcaldía continúan llevando asistencia a familias afectadas 

por lluvias en DN 
 
Inician intervención para reconstrucción de viviendas en conjunto con MIVED 
 
 
Santo Domingo.- La Alcaldesa del Distrito Nacional, Carolina Mejía; el director general 

de la Corporación del Acueducto y Alcantarillado de Santo Domingo (CAASD), Fellito 

Suberví y el ministro Administrativo de la Presidencia, José Ignacio Paliza, estuvieron 

este lunes en Las 800 y La Arenita dando seguimiento a la situación de las familias 

afectadas por los estragos de las lluvias del pasado viernes. 
 
En los referidos sectores unas mil viviendas resultaron afectadas y ya se han estado 

interviniendo más de 200, así lo informó la alcaldesa Mejía. 
 
“El presidente dio instrucciones de que todo el que había resultado afectado recibiría la 

atención del gobierno y nosotros estamos y seguiremos todo el tiempo que sea necesario 

para que eso se cumpla. Nosotros estaremos aquí, las instituciones y nosotros en el 

Ayuntamiento del Distrito Nacional presentes todos estos días”, dijo Mejía. 
 
Por otro lado, las familias afectadas en los sectores de la capital han recibido asistencia 

médica a través de hospitales móviles que se han instalado en las comunidades de la 

mano del Ministerio de Salud Pública. 
 
Asimismo, desde el pasado sábado el gobierno central a través del Plan Social ha estado 

distribuyendo alimentos crudos y cocinados, colchones, colchonetas, madera y zinc, con 

el propósito de asistir a las familias vulneradas en su recuperación. 
 
Las brigadas de la alcaldía, Bomberos del Distrito Nacional, Defensa Civil, Policía 

Municipal, CAASD, MOPC, han estado permanentemente en todas las calles de la 

ciudad trabajando en el aseo, limpieza de desagües e imbornales, fumigación, y 

asistiendo a la ciudadanía. 
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La alcaldesa del Distrito Nacional, Carolina Mejía, inauguró este sábado el parque 

Don Bosco. 
 
Santo Domingo, D.N.- El Ayuntamiento del Distrito Nacional entrego remozado el 

parque Don Bosco mediante un acto encabezado por la alcaldesa, Carolina Mejía. 
 
Al hablar en la inauguración, Mejía dijo que “no se trata solamente de una recuperación 

de un espacio y de una construcción de un parquecito para los comunitarios, se trata de 

una visión de cómo, desde los lugares, desde los territorios, desde donde vivimos, 

podemos empezar a cambiar una cultura que como país muchas veces los dominicanos 

tenemos”. 
 
Para poder lograr transformar este país, necesitamos que todos decidamos hacerlo, no 

pueden hacerlo las autoridades solamente, no es cierto, los servidores públicos podemos 

lograr cosas en la medida en que nuestras exhortaciones consigamos que los ciudadanos 

decidan dar un paso al frente y de las manos trabajar juntos, no se hace de otra manera”, 

agregó. 
 
Destacó que “desde esa visión de transformación, estos espacios son retadores, nosotros 

venimos aquí a cuidar de este lugar, a velar por él, a ver que las cosas marchen bien, que 

la convivencia que aquí se de sea pacífica, sea de respeto”. 
 
Asimismo, sostuvo que siempre piensa en los niños, adultos mayores y en la juventud, 

siendo estos quienes la motiva a recuperar y crear espacios de recreación. 
 
De su parte, el director de Mantenimiento y Obras Comunitarias, Cristhian Tejeda, 

señaló los trabajos realizados en este parque como la instalación de la nueva área 

infantil y las rampas para hacer de este lugar un espacio inclusivo para todas y todos. 
 
Resaltó además la reconstrucción de aceras internas y externas con un vaciado de 225 

metros cuadrados de hormigón y 101 de contenes y 450 de grama, así como poda y 

siembra de árboles. 
 
Se colocaron plantas para crear jardineras tanto en el parque como en la plaza del lado, 

pintura e iluminación en general y en sus entornos. 
Así como la señalización e identificación del parque y instalación de bancos y 

zafacones, como una colaboración de Propagas, dijo Tejeda. 
 
En la actividad también estuvieron presentes José Caraballo, presidente del Concejo de 

Regidores, Pablo Ulloa, Defensor del Pueblo, Ranses Ruíz, presidente de la junta de 

vecinos de esta comunidad y Rocío Rodríguez Bonilla y Chalibrenny Sánchez Ramírez 

ambos co-gestores del parque Don Bosco. 
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ALCALDES IBEROAMERICANOS SE REÚNEN EN SANTO DOMINGO EN 

EL MARCO DEL COMITÉ EJECUTIVO DE LA UCCI 
 

 La secretaria general de la UCCI y la alcaldesa de Santo Domingo, Carolina 

Mejía, presidieron la ‘LIII Reunión del Comité Ejecutivo’ en 

el Ministerio de Relaciones Exteriores de la República Dominicana 
  
· La Municipalidad de Lima asumió la copresidencia de la UCCI 

 
 El Comité acordó conceder los galardones de Capital Iberoamericana de las Cultur

as2023 y Capital Verde Iberoamericana 2023 a las ciudades de San José y Montevid

eo, respectivamente 
  
 La Unión de Ciudades Capitales 

Iberoamericanas (UCCI) celebró en Santo Domingo la LIII 

Reunión de su Comité Ejecutivo presidido por la secretaria general de la UCCI, Almud

ena Maíllo, el alcalde de la Municipalidad de Lima y copresidente de la organización, 

Miguel Romero y 

la alcaldesa de Santo Domingo y vicepresidenta UCCI de la Región Centroamérica, Mé

xico y El Caribe, Carolina Mejía. 
El encuentro contó además con la presenciade las ciudades miembro del Comité Ejecuti

vo y con representación de las cuatro regiones UCCI: Península 

Ibérica, Centroamérica, México y El Caribe, Cono Sur y Región Andina, ciudades 

que a su vez, conforman las vicepresidencias regionales y temáticas de la UCCI. 
Maíllo reafirmó ante los presentes el valor de la UCCI como organización que aporta 

herramientas fundamentales de relación entre sus ciudades a través del conocimiento 

y las experiencias: “Encuentros como este nos permiten seguir fortaleciendo los lazos 

entre la comunidad iberoamericana y también como organización”, dijo la secretaria 

general. Una premisa que compartió Carolina Mejía quien apostó por una 

consolidación de la UCCI “que nos permita trazar 

el derrotero del próximo periodocon la sensibilidad, la transparencia y el entusiasmo q

ue nos ha caracterizado siempre”. 
 

Los asistentes elaboraron la planificación de la agenda de trabajo del próximo 2023, 

además de hacer balance de gestión y económico de las actividades realizadas en el 

último año. En el último año, la acción de la UCCI ha supuesto la realización de 125 

actividades en las que han participado cerca de 

3.000 personas, destacando entre ellas las actividades específicas de Formación y las a

cciones de Cooperación Técnica que han superado el 50% de la actividad general. 
 

Galardones y alianzas 
La reunión sirvió como emplazamiento para que se le concediese la copresidencia de l

a UCCI a la ciudad de Lima y a su alcalde, Miguel Romero, así como para acordar la 

concesión del galardón Capital Iberoamericana de 

las Culturas a San José y Capital Verde Iberoamericana a la ciudad de Montevideo, en 

ambos casos para el año 2023. “En la UCCI, estamos hermanados con un mismo 

objetivo y es el de poder cooperar para servir mejor al pueblo, de eso se 

t   rata”,remarcó Romero en su discurso. 
El Comité Ejecutivo también aprobó impulsar la formalización de las alianzas de la 

organización por lo que se iniciaran gestiones tendentes a que 



Organismos Internacionales y Redes del ámbito iberoamericano adquieran, por 

primera vez, la calidad de Observadores de la Asamblea General de la UCCI. 
Asimismo, se eligió a la ciudad de São Paulo como sede de la XX 

Asamblea General de la UCCI en el año 2023. 

 
Órgano de Gobierno 
Los órganos de gobierno de la UCCI son la Asamblea General y el Comité Ejecutivo. 

El Comité Ejecutivo se reúne una vez al año y está integrado por 

los copresidentes, los vicepresidentes (hasta un máximo de ocho entre regionales y de 

áreas temáticas), los ex copresidentes en ejercicio de su cargo municipal, el secretario 

general y el director general de UCCI. Estos dos últimos asisten 

con voz pero sin voto. 

 
Declaratoria de Santo Domingo. 
En esta XXIX reunión las ciudades reafirmaron sus compromisos con los ideales de la 

UCCI y continuar trabajando con el desarrollo sostenible. 
Asimismo, dieron a conocer la agenda oficial de la subregión para el 2023 la cual 

establece inversión en la educación cívica-ciudadana para elevar la calidad de los 

contratos sociales, además se trabajará para democratizar el acceso a oportunidades y 

para conectar a los pequeños y 
Medianos emprendedores con actores en todos los territorios de la Subregión. 
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Alcaldía del Distrito entrega renovado parque llevaba décadas en 

deterioro en Urbanización Coral 
 
 
Santo Domingo.- Este jueves la Alcaldía del Distrito Nacional (ADN) entregó a la 

Urbanización Coral el parque completamente renovado, sumándose a los más de 120 

espacios que han sido recuperados en la ciudad y que en este caso fue una petición de la 

comunidad después de varias décadas que este parque se encontraba en deterioro. 
 
El Parque Coral contó con una inversión de 3 millones de pesos de inversión en ambas 

intervenciones. Cuenta ahora cuenta con completa iluminación y su entorno, arbolado 

de diferentes especies, con más de 989 mt2 de grama, plantas y jardineras. 
 
De igual forma, como parte de las intervenciones fue pintando completamente y su 

entorno, cuenta ahora con bancos y estaciones de desechos. Fue instalada la 

señalización y letrero de identificación.  Asimismo, fueron reconstruidas las aceras y 

contenes y caminos internos. 
 
En un acto encabezado por la alcaldesa Carolina Mejía, regidores y toda la comunidad, 

los residentes recibieron con regocijo el renovado espacio que tanto deseaban y que 

ahora les brinda un lugar de sano esparcimiento para todos en el barrio. 
 
La alcaldesa del Distrito Nacional, Carolina Mejía, al dirigirse a los presentes hizo un 

llamado al cuidado de los espacios, describiéndolo como “una visión de cómo nosotros 

debemos tratarnos como ciudadanos, y el espacio que recuperamos para que lo 

disfrutemos en una convivencia pacífica”. 
 
“Este programa Parques Para todos es una visión, el poder crear espacios donde 

podamos tener una convivencia pacífica, de respeto, sobre todo de amor; donde 

vengamos a disfrutar de manera segura de un espacio que nos pertenece a todos y de esa 

forma practicar la manera en la que nosotros interactuemos en las actividades que 

desarrollemos. 
 
Estuvieron presentes el presidente del Concejo de Regidores, José Caraballo; los 

regidores Yovanny Moya y Erickson Herrera; moradores, colaboradores y directivos del 

cabildo, el intendente general del Cuerpo de Bomberos del Distrito, general de brigada 

José Frometa Herasme. 
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Santo Domingo.- Este jueves la Alcaldía del Distrito Nacional (ADN) entregó a la 

Urbanización Coral el parque completamente renovado, sumándose a los más de 120 

espacios que han sido recuperados en la ciudad y que en este caso fue una petición de la 

comunidad después de varias décadas que este parque se encontraba en deterioro. 
 



El Parque Coral contó con una inversión de 3 millones de pesos de inversión en ambas 

intervenciones. Cuenta ahora cuenta con completa iluminación y su entorno, arbolado 

de diferentes especies, con más de 989 mt2 de grama, plantas y jardineras. 
 
De igual forma, como parte de las intervenciones fue pintando completamente y su 

entorno, cuenta ahora con bancos y estaciones de desechos. Fue instalada la 

señalización y letrero de identificación.  Asimismo, fueron reconstruidas las aceras y 

contenes y caminos internos. 
 
En un acto encabezado por la alcaldesa Carolina Mejía, regidores y toda la comunidad, 

los residentes recibieron con regocijo el renovado espacio que tanto deseaban y que 

ahora les brinda un lugar de sano esparcimiento para todos en el barrio. 
 
La alcaldesa del Distrito Nacional, Carolina Mejía, al dirigirse a los presentes hizo un 

llamado al cuidado de los espacios, describiéndolo como “una visión de cómo nosotros 

debemos tratarnos como ciudadanos, y el espacio que recuperamos para que lo 

disfrutemos en una convivencia pacífica”. 
 
“Este programa Parques Para todos es una visión, el poder crear espacios donde 

podamos tener una convivencia pacífica, de respeto, sobre todo de amor; donde 

vengamos a disfrutar de manera segura de un espacio que nos pertenece a todos y de esa 

forma practicar la manera en la que nosotros interactuemos en las actividades que 

desarrollemos. 
 
Estuvieron presentes el presidente del Concejo de Regidores, José Caraballo; los 

regidores Yovanny Moya y Erickson Herrera; moradores, colaboradores y directivos del 

cabildo, el intendente general del Cuerpo de Bomberos del Distrito, general de brigada 

José Frometa Herasme. 
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